

Paroisse St Jean XXIII Cognin



A partager le dimanche 20 décembre 2020
4^{ème} dimanche de l'Avent - année B

Évangile du jour selon St Luc (1, 26-38)

En ce temps-là, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, appelée Nazareth, à une jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David, appelé Joseph ; et le nom de la jeune fille était Marie. L'ange entra chez elle et dit : « Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi. » À cette parole, elle fut toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation. L'ange lui dit alors : « Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n'aura pas de fin. » Marie dit à l'ange : « Comment cela va-t-il se faire, puisque je ne connais pas d'homme ? » L'ange lui répondit : « L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile. Car rien n'est impossible à Dieu. » Marie dit alors : « Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole. » Alors l'ange la quitta. – *Acclamons la Parole de Dieu*

Commentaire de l'évangile (par Bernard GROLLERON, diacre)

A la lecture de ce texte, à l'instar de la vierge Marie, deux sentiments peuvent naître en nous : l'émerveillement et la confiance. C'est bien par eux que nous pouvons vivre cet événement de Noël. Nous sommes habitués à cette fête de Noël et peut-être n'y faisons-nous plus assez attention, noyés sous tous les clinquants, la course aux cadeaux et la consommation. Pourtant, en tant que croyant nous devrions être émerveillés. Émerveillés de savoir qu'un Dieu par amour se fait homme et qu'il accepte, pour ce faire, de se plier à l'acceptation de deux humains : Joseph et Marie. Émerveillés de voir le lieu qu'il s'est choisi, ou plutôt qu'il a accepté, pour naître comme un étranger loin de chez lui, dans des conditions de grande précarité, sans l'aide de quiconque si ce n'est celle du bœuf et de l'âne. Émerveillés que ceux qui viennent le voir sont les parias de la société, les bergers, puis des savants venus de pays considérés comme « ennemis héréditaires ».

Émerveillons-nous devant un tel événement, laissons notre cœur et notre esprit se convertir à l'arrivée de ce roi qui nous étonne et nous déstabilise.

Habités de cet émerveillement laissons-nous alors habités par la confiance. Ouvrons, comme Marie, notre cœur à l'action de Dieu pour qui rien n'est impossible. Nous devenons alors son instrument, ou plutôt l'artisan de son action dans le monde.

Profitons de ces temps qui bousculent nos habitudes et nos conventions pour retrouver la grâce et la douceur de Noël, pour méditer sur le rôle de Marie et de Joseph, afin de les vivre tout au long de l'année pour annoncer sans cesse la Bonne Nouvelle : un Sauveur nous est donné.



Avec les plus jeunes

Évangile du jour : L'ange Gabriel, envoyé par Dieu entre dans la maison de Marie. C'est une jeune fille qui est fiancée à Joseph. Elle a appris à aimer et servir Dieu. L'ange lui annonce qu'elle sera la maman de Jésus. Marie l'écoute. Elle lui parle. Elle lui fait confiance. Elle a un peu peur mais l'ange lui explique : «N'aie pas peur. Tu vas donner naissance à un enfant et tu lui donneras le nom de Jésus. L'Esprit Saint descendra sur toi. Cet enfant sera appelé Fils de Dieu. »
Et Marie lui répond OUI : « Je suis la servante du Seigneur ! »

D'après Luc (1, 26-38)

Évangile en vidéo: <https://www.theobule.org/video/l-annonce-a-marie-lc-1-26-38/714>

Commentaire : l'ange a toute sa place dans la crèche, on le trouve aussi dans les tableaux. L'ange est le messager de Dieu. Les anges ont plusieurs rôles. Ils peuvent: protéger, sauver la vie de personnages bibliques, guider, transmettre la volonté de Dieu aux hommes... C'est l'ange qui est venu voir Joseph pour lui dire qu'il pouvait faire confiance à Marie et accepter l'enfant qui allait naître. C'est lui qui est venu voir les bergers pour leur annoncer la naissance de Jésus. C'est lui aussi qui a prévenu Joseph de fuir avec Marie et Jésus bébé parce que le roi Hérode leur voulait du mal.

Pour Marie, la rencontre avec l'ange Gabriel a dû être intimidante, mais tout de suite, l'ange l'a rassurée, il fallait qu'elle l'écoute, il avait un message très important pour elle : elle allait être la mère du Sauveur. Marie n'a peut-être pas tout de suite compris ce que voulait dire que son enfant était le Fils de Dieu. Et pourtant, elle a dit oui !

Les anges de Dieu n'ont pas toujours des ailes. Parfois ce sont des personnes qui te veulent du bien et à travers lesquelles Dieu t'invite à faire des choses qui te rendent meilleur et qui sont agréables aux autres. Sois attentif, ces messagers peuvent être tout proches de toi : dans ta famille, à l'école, au sport...

Ma prière à Jésus et mon coloriage:



Que Dieu nous bénisse !